

EL UNIVERSITARIO

El Periódico de los Estudiantes



Año I

Río Piedras, Puerto Rico — Viernes 14 de abril de 1950

Núm. 7

Obreros Demandan U. P. R.

RECTOR NIEGA DERECHOS A RETRIBUCION POR HORAS EXTRAS

Por ANGEL D. RIVERA ROLDAN
Administrador de EL UNIVERSITARIO

Treinta y tres empleados de la Universidad de Puerto Rico, representados por los licenciados Hipólito Marcano Angel Diaz García, Rafael V. Pérez Marchand y Enrique González, incoaron una demanda montante a \$90,225.00 por concepto de horas extraordinarias trabajadas y no pagadas por la Universidad de Puerto Rico.

La importancia de este litigio estriba en que el Rector de la Universidad de Puerto Rico, Lcdo. Jaime Benítez, alega que los obreros no tienen derecho a retribución alguna por servicios extraordinarios rendidos a la Universidad por ser esta una institución del gobierno y además por no ser de carácter lucrativo.

Esta actitud del rector CONTRASTA GRANDEMENTE con su posición actual por haber sido el nombrado recientemente como presidente del Comité Especial Industrial que entenderá las vistas sobre el salario mínimo que se celebrarán durante el mes de abril en San Juan. El rector Benítez estará en representación del interés público. Bajo la Ley No. 10 de 1917 — Sobre Salarios — y en demanda radicada en el Tribunal de Distrito de San Juan, Puerto Rico, los siguientes obreros reclaman las siguientes cantidades.

Juan Huertas	6,435.00
Félix Rodríguez	300.00
Antonio Rivera	300.00
Ignacio Dieppa	300.00
Teodoro Berríos	1,700.00
Juan Ruiz Rivera	400.00
Jesús Martínez Rivera	1,300.00
Luis Ramos Franqui	300.00
Aurelio Ramos López	400.00
Luis Conde Maldonado	800.00
Manuel Rivera	600.00
Pablo Gwadalupe	5,600.00
Narciso Reyes Bigi o Tito Morales	300.00
Antonio Meléndez	300.00
Jaime Díaz O'Neill	400.00
José Cáceres Rodríguez	250.00
Peipe OCHO Castillos	6,500.00

La anterior demanda está radicada a nombre de Leonilio Figueroa contra la Universidad de Puerto Rico, representada por los Lcdo. Victor Gutiérrez Franqui, Lino Saldaña y L. Sánchez Vilella. Esta controversia promete un debate muy movido y por su importancia pronto daremos a conocer a nuestros lectores el curso que siga.

2do. Aniversario Huelga Estudiantil

LIDERES ENVIAN MENSAJE

Por AMILCAR ABREU
Sub-Director EL UNIVERSITARIO

Firmado por los líderes de la pasada huelga universitaria de abril de 1948 y en conmemoración de su segundo aniversario hemos recibido el siguiente mensaje para los estudiantes de la Universidad:

UNIVERSITARIOS:

Ha llegado el tiempo de transitar por el sendero espiritual del recuerdo que nos liga a esta Alma Mater. Porque aun somos estudiantes. Más que por la continuada aproximación a los libros, nos faculta como tales la vocación de aprender, de disciplinar nuestros anhelos intelectuales y de nutrir las siempre ávidas alforjas de la curiosidad humana. Hoy nada venimos a pedir. Este acto de presencia espiritual de hoy no constituye, pues, un retorno de la Isla de Elba de nuestro exilio universitario. Venimos a contemplar la aurora del 14 de abril de 1948 desde la distancia de dos años densos de experiencias. Aún nos inundan sus fulgores y porque somos la huella de la crisis que la produjo nos sentimos con derecho de asentarlo en la memoria. Con esto queremos decir que ella no nos ha perdido. Ese es nuestro mensaje y al cual nos ha obligado el saludo que no se atreve a intercambiar con nosotros muchos de ustedes, ustedes, para quienes, lo reconocemos, nosotros no somos más que nombres. Y conscientes de que estábamos luchando en un medio muy poco propicio, los estudiantes expulsos de la

Universidad de Puerto Rico que defendimos desde afuera los derechos que los estudiantes deben disfrutar dentro, no esperábamos, ingenuamente, el triunfo inmediato de nuestro movimiento. Sabíamos que la lucha encontraría los obstáculos que presenta a todo intento de renovación la fuerza oscura de una tradición colonial. Porque fué ella y no el poder organizado lo que nos derrotó. No hay fuerza contra la voluntad irreductible del espíritu ennoblecido por las ansias de justicia. Sabíamos que encontraríamos en la adhesión a intereses inmediatos, a la que se inclinaron en la hora decisiva nuestros defendidos, una barrera para la trayectoria de la dignidad. Como en la epopeya de Odiseo, no eran los mejores los que doblarían el arco, sino todo el ejército. (Pasa a la página 4)

CANDIDATA A SRTA. UNIVERSITARIA



Srta SONIA MORALES. Otra flor del jardín universitario, que compete en el Concurso Srta. Universitaria 1950, es la Srta. Sonia Morales, quien goza de gran popularidad en el campus.

MENSAJEROS PIDEN AUMENTO SALARIOS

Que \$75.00 mensuales es un sueldo "muy flojo" para cubrir las necesidades de manutención y otros gastos para sostener un nivel de vida un poco aceptable, nos dijeron varios mensajeros de la Universidad.

Muchos de estos mensajeros son casados y tienen hijos que mantener, como consecuencia sus obligaciones son mayores.

Creer los mensajeros que un sueldo de \$90.00 mensuales, les ayudaría a resolver su situación tan precaria.

Alegan que en otras ocasiones han apelado a la Unión de Obreros de la U.P.R., que preside el Sr. Muñoz Dieppa, pero que las gestiones por él realizadas han sido infructuosas.

Por medio de EL UNIVERSITARIO, los mensajeros quieren hacer llegar esta situación ante las autoridades universitarias para que éstas consideren el agente lo más pronto posible para beneficio de estos empleados "que han prestado un servicio tan eficiente en todo momento".

POSIBILIDADES DE INSTRUMENTAR PLAN DE VIVIENDAS COOPERATIVAS

Profesora AIDA P. DE RIVERA

5. Expansión: Un principio fundamental de las empresas cooperativas es el aumentar a medida que sea posible los servicios que disfrutaban los socios. Así encontramos que varias asociaciones cooperativas en los Estados Unidos por ejemplo, en Chicago operan más de una vivienda cooperativa y otras han extendido sus servicios para la venta de libros nuevos y de segunda mano, han establecido agencia de empleo para que sus socios tengan empleos que ayuden a complementar sus ingresos corrientes. También han realizado mediante la afiliación a federaciones tales como intercambiar experiencias, hacer compras al por mayor, establecer servicios centrales reduciendo así los costos de operación para beneficios de todos los socios.

6. Educación: Toda empresa co-

operativa separa fondos para labor educativa. Con estos fondos se llevan a cabo programas culturales y sociales.

Las cooperativas estudiantiles regularmente ofrecen a sus miembros conferencias sobre temas de actualidad, realiza grupos de discusión donde se estudian problemas sociales y económicos.

En estas reuniones los miembros tienen oportunidad de adiestrarse en el uso de los procedimientos parlamentarios y adquieren dominio de la expresión y el lenguaje.

7. Transacciones al precio del mercado: En las cooperativas de consumo y mercado se fijan los precios generalmente a nivel con los de las empresas particulares. A fin del período de contabilidad los sobrantes se distribuyen a base de

CHARLA SOBRE PRESIDIO INSULAR

La Srta. Lúcia Dávila, trabajadora social, el Sr. Susano Ortiz y el Sr. Eduardo Braschi, dictaron una breve charla sobre la vida y métodos de clasificación de la Penitenciaría Insular. En esta charla con los estudiantes del Club de Psicología, celebrada recientemente en el salón B-217 de la Universidad, se informó que cerca de 20 reclusos asisten a clases y otros estudian por correspondencia. Mensualmente ingresan al presidio 90 individuos mientras que salen 74 — quedando notablemente, este desbalance la población penal.

Existe en el Presidio un centro de orientación para los confinados. una Junta de Clasificación y de acuerdo al interés demostrado por el recluso y previo estudio hecho por ambas dependencias, se hace la recomendación para su libertad bajo palabra; esto es después que ha extinguido su condena mínima.

A preguntas de unos de los asistentes sobre los derechos ciudadanos que existe discrepancia a este respecto pues algunas autoridades creen que no hay que restituir, tal derecho pues estos se adquieren au-

tomáticamente al abandonar el presidio. Otros creen que hay que restituirlos después de extinguida la pena.

La labor realizándose en el presidio no es muy amplia aún, por este carecer de personal suficiente — según los conferencistas.

C.E.S. Presentará Debate Proyecto Constitución

Bajo la presidencia del joven Sergio Peña, el Círculo de Estudios Sociales de la U.P.R., acordó solicitar permiso para auspiciar un debate sobre el proyecto Fernós-Muñoz, de Constitución.

A dicho debate asistirían representantes de todos los partidos de la isla a exponer sus puntos de vista.

Desde el punto de vista de Estabilidad se invitó al Dr. Juan B. Soto. Para defender el proyecto en cuestión, se invitará un líder del Partido Popular. Desde el punto de vista independentista se invitará a un intelectual.

Si se logra concertar este debate será de sumo interés para los estudiantes y público en general.

EL UNIVERSITARIO

(EL PERIODICO DE LOS ESTUDIANTES)

Calle Georgetti 52 Tel. 1047 Río Piedras, P. R.

CUERPO DE REDACCION

Director Ferdinand Rivera Ortega
Sub-Director Amílcar Abreu
Administrador Angel D. Rivera Roldán
Director Deportivo René Sainflorezo

REDACTORES

Santiago Quiñones, Genoveva Allica, Miguel Roldán, Luis R. Pérez, Tony Abreu, Manuel A. Ríos, Danol Morales Lugo
Impreso en Imprenta ARROYO, San Mateo 1702, Pda. 25, Santurce

EDITORIAL

Aniversario de la Huelga Universitaria

Tal día como hoy, 14 de abril, tuvo efecto en la Universidad de Puerto Rico un movimiento huelguero que ha tenido gran repercusión en la nueva generación estudiantil. Este movimiento fué fuente de grandes experiencias, tanto para los estudiantes como para la Administración Universitaria. La experiencia adquirida por los líderes de la misma están siendo usados para una mayor y mejor organizada divulgación de los problemas universitarios en el exterior, especialmente en las universidades de la Nación Americana y las universidades de Centro y Sur América.

La experiencia adquirida por la Administración ha sido, tal vez, mal interpretada. A la luz de la actitud asumida por la Administración después del 14 de abril de 1948, nos parece que ésta ha responsabilizado, en gran parte, a los organismos estudiantiles que existían en la Universidad, de ese movimiento que ella combatió.

Sin entrar en consideraciones sobre lo saludable o perjudicial del movimiento huelguero pasado (cada estudiante está en libertad de opinar una u otra cosa), debemos analizar la situación resultante y que impera en la actualidad.

Creyendo que los organismos de los estudiantes han sido los causantes, o por lo menos, que fomentaron dicho movimiento no conveniente para la Administración Universitaria, ésta ha suprimido en su totalidad toda organización genuinamente estudiantil, como el consejo de Estudiantes, la prensa, y las asambleas estudiantiles. Política que no sabemos hasta cuando persistirá, y que creemos completamente errónea y falta de tacto.

Eliminar las cortes de justicia no subsanaría los males judiciales. Un dolor de muelas no justifica la extracción de la misma, tampoco un dolor de cabeza se cura cercenándose.

Los brotes de protesta sólo son el resultado de problemas existentes, de problemas que no se les ha dado el debido estudio y la debida solución. Problemas que hay que analizar y bregar con ellos en actitud de franca cooperación y buena fe.

Para lograr esto es indispensable que las partes envueltas estén debidamente representadas y en igualdad de condiciones. Si en el pasado los estudiantes tuvieron alguna representación y hubo conflictos al resolver sus problemas, qué podrá esperarse en el presente, cuando los estudiantes no tienen ningún medio de hacer llegar hasta las autoridades pertinentes, los conflictos que inevitablemente surgen.

Es necesaria, inaplazable, la solución a la presente situación estudiantil. La Administración tiene en sus manos los métodos para solucionarla. No pedimos regalos ni concesiones bondadosas, pedimos la restitución de derechos que han sido suprimidos por una actitud absurda de eliminación.

Los universitarios tienen derecho a un Consejo Estudiantil, libertad de reunión, libertad de expresión y el sagrado derecho democrático de una *prensa libre*.

Sin esto no se logrará solución alguna que evite la repetición de actos como el del 14 de abril de 1948. Actos que difícilmente olvidarán los universitarios de esta generación.

ESTAMPAS DEL CAMPUS



CARTAS A CHANO URRUTIA

Universidad de Puerto Rico,
a 13 de abril de 1950.

Compañero amigo:

Largos me van pareciendo los cortos días que llevo acá después de los días santos pasados allá arriba en tu montaña. Me parece que he llegado de nuevo a estos caminos bordeados de palmas. A estos rincones llenos de recuerdos gratos. A la sombra de árboles q. son testigos mudos de mis sueños y alegrías. De mis triunfos pequeños y grandes fracasos. Traigo conmigo la verticalidad de tu cerro anaranjado. Con fiado en el porvenir. Seguro de que vendrán días mejores. No sé cuando regrese. Por largo tiempo me despedí de tu vereda, q. por el cafetal cabriolea hacia el espacio. Por largo tiempo me quedé mirando la figura de la novia que tejí honda inspiración en mi vida. Que vestida de verde se alejaba sendero abajo. En la curva de la verde colina, su silueta se incrustó para siempre en el paisaje.

Mucho he pensado en la justicia de los hombres. Hace unos días, Puerto Rico entero, rindió homenaje a Jesús, hijo de Dios, que murió en la cruz por defender la justicia y redimir al mundo de la intolerancia y la opresión de los poderosos. Jesús fué, en último análisis, el más grande de todos los revolucionarios. Desde entonces, muchos, por diversos caminos han calzado las sandalias del Maestro, para luchar por los mismos principios por los cuales luchó aquel Rey de Reyes. En esa lucha, por salvaguardar el legado de Jesús, los universitarios de hace dos años tienen honroso puesto de vanguardia. No me interesa volver a enjuiciar hechos pasados. Sucesos que se pierden en la bruma de un ayer que todavía se nos antoja amargo. Por esos caminos van todavía un estudiante y un profesorado cantan-

do en silencio un Mea Culpa continuo y torturante.

Me refiero Chano, a la contribución de aquellos muchachos a la consagración de las libertades civiles de los puertorriqueños. Tu debes recordar el "Incidente". Hace dos años la policía disolvió a macanazos una reunión de protesta de unos estudiantes. Se condenó al liderato por el delito de reunión ilícita. Hace apenas dos semanas el Tribunal Supremo les vindicó. En una opinión emitida unánimemente, por voz de su Juez Presidente, Sr. Angel R. de Jesús, se consagró el derecho que tiene nuestro pueblo a protestar pacífica y ordenadamente contra las actuaciones de funcionarios públicos. Declaró el tribunal, sembrando en nuestro suelo doctrina de tronco recto, que "no toda reunión donde haya conducta violenta, escandalosa y tumultuosa puede calificarse de reunión ilícita aunque esa sea la letra del estatuto". Es la justicia triunfante. Triunfando sobre la incomprensión, la intolerancia, el abuso y el miedo. Ya el cortador de la caña amarga puede reunirse bajo el cielo y gritar su protesta encendida. Ya el hombre del taller y de la factoría tiene medio camino trillado. Ya el hermano jíbaro de nuestra montaña puede elevar su diestra hacia la altura. Es la contribución a nuestras libertades, amasada en la sangre y en el dolor de unos pocos muchachos a quienes no pudo doblegar el poder y la fuerza. Cuando comparamos esa actuación viril con la actuación de muchos de los que en nuestro país han escalado los altos puestos vienen a la memoria las palabras del Ex-Juez Presidente del Tribunal Supremo, Sr. Emilio del Toro Cuebas: "No basta subir. Es necesario sostenerse a la altura moral de la cumbre que se escala."

Dile al jíbaro de allá que adelante su mano callosa a los señores

Exhibirán "Hamlet"

A Petición Estudiantes

Para complacer infinidad de estudiantes que por escrito solicitaron del Decano de Estudiantes, señor José Cuella, la exhibición de la película HAMLET, se nos informó que se están haciendo las gestiones para presentarla pronto en el Teatro de la Universidad.

Otras actividades no han podido llevarse a cabo debido a que el alre acondicionado del teatro no está trabajando.

Permanecerá Abierto

Concurso En la U.P.R.

Hasta el 25 de Abril

El próximo miércoles 19 de abril se celebrará un escrutinio semi-final del concurso Srta. Universitaria 1950 — El concurso permanecerá abierto hasta el día 25 de abril.

Aunque se había anunciado el día 19 como día de escrutinio final, nos hemos visto obligados a posponerlo 6 días más dado al gran entusiasmo reinante entre los universitarios — El sorteo del reloj se efectuará el día 25.

Cruzada Universitaria

Celebra Acto Esta Noche

El segundo aniversario de la huelga estudiantil será observado este año por varios líderes de Cruzada Universitaria, quienes han preparado un programa para esta noche. El acto, que habrá de llevarse a cabo hoy viernes 14 de abril comenzando a las 8:00 P.M. empezará con una concentración a la hora antes indicada en la plaza de recreo de Río Piedras, de donde los manifestantes partirán a pie cantando el Himno de la Universidad, hasta la Alcaldía de Río Piedras, donde varios oradores se dirigirán a los asistentes. El comité organizador del acto ha cursado invitación a varias personas para hacer uso de la palabra en esa ocasión, entre ellos, el Ldo. Fco. Hernández Vargas, aboga do de los líderes estudiantiles, quien a nombre del liderato estudiantil llevó en apelación al Tribunal Supremo un importante caso en el que estaba envuelto serias violaciones a los derechos civiles, fallando el Tribunal Supremo en favor de los estudiantes. Asistirá además el Ex-Profesor de la Universidad de P. R., Dr. Néstor Vincenty, el Ldo. Angel Cruz Cruz y el Sr. José M. Tejada, quien regresó recientemente a Puerto Rico, luego de haber realizado una gira por varios estados de la Unión Americana en la que tuvo oportunidad de hablar ante los estudiantes de varias universidades americanas sobre el problema universitario y el caso político de Puerto Rico.

del tribunal, al abogado-poeta Hernández Vargas que desde allá arriba saltó un día a pelear como bueno en la arena de la justicia, y a los muchachos que ayer hicieron posible esta nueva adición a la civilización de P. R.

Fraternalmente,
RAUL CARIBE.

Ayude Estudiantes Pobres;

DE AQUI Y DE ALLA

Por VICTOR LUIS LLERAS De la Biblioteca

Muchas veces hemos tenido que esperar más de cinco minutos para que se nos atienda al requerir libros en la biblioteca. Esto puede deberse a las escases de personal, pero también hemos notado que los libreros a atenderlos están enfrascados en tertulias, que para ellos parecen ser más importantes que el cumplir con su deber. Esperamos esto se corrija.

Los Servicios Sanitarios Tal es el abandono en los servicios sanitarios, que muchas veces nos vemos forzados a prescindir de ellos. Es tiempo que las autoridades se percaten de tal situación y traten de corregirla. Aparentemente la Universidad cuenta con personal suficiente para mantenerlos en mejor estado.

De la Librería En días pasados tuvimos que esperar más de media hora para que se nos despachara un libro solicitado en la librería. Un sólo empleado atendía más de veinte estudiantes que pacientemente veían las otras empleados en actitud "filosófica". Además de venderse los libros a doble precio se nos presta mal servicio.

GARANTIA, EFICIENCIA Y ECONOMIA ES EL LEMA DE

José Castro García

CONTRATISTA DE OBRAS PIDA

PLANOS Y ESPECIFICACIONES REDRO DE CASTRO NUM. 244 SANTURCE

THE ATHLETIC ROOM RESTAURANT-FUENTE DE SODA BAR

EL SITIO PREFERIDO DEL ESTUDIANTE NUESTRA ESPECIALIDAD EN PASTELES Calle No. 1 1113-Tel 1855 Río Piedras

SORTIJAS DE GRADUACION

- * TIPOS VARIADOS
* PIEDRAS FINAS
* SURTIDO VARIADO DE PIEDRAS Y ORO

Conozca el orgullo de lucir una sortija de calidad JENKINS

No compre sin ver nuestras muestras JENKINS AGENTES EN U.P.R.

FRANCISCO APONTE Arzuaga 7 (altos) - Río Piedras, P. R.

LUIS A. SANTIAGO Humaca 1011 - Río Piedras, P. R. REPRESENTANTE En P. R. De La CASA JENKINS:

BERNARDO RODRIGUEZ JR. Hipódromo 805, Parada 20 - Santurce, P. R.

Tenemos sortijas especiales para la ESCUELA INDUSTRIAL

NOTA: Si ordena esta semana, recibirá su sortija en mayo.

LLAME AL TEL. 2-9235 Y LE VISITAREMOS

BAILE DE CORONACION SERA EN EL ESCAMBRON CON DOS ORQUESTAS

Con motivo de la coronación de la Srta. Universitaria 1950, el próximo 4 de mayo se celebrará un baile amenizado por las populares orquestas de Pepito Torres y César Concepción, en el Escambrón Beach Club de San Juan.

Esta coronación es auspiciada por el periódico de los Estudiantes EL UNIVERSITARIO - sólo \$1.70 por persona - No falte un solo estudiante - Ambiente familiar - Diviértase antes de los exámenes finales - a la vez coopera con los estudiantes pobres de la Universidad.

NO FALTE AL BAILE CORONACION

HOSPEDAJE AMBIENTE FAMILIAR BUENAS COMIDAS Y OTRAS COMODIDADES COMIDAS A DOMICILIO

Amilcar Abreu - Celis Aguilera 15, Apto. 3 Río Piedras, P.R.

CORTESIA DEL

Café UNIVERSITARIO

Calle Muñoz Rivera Río Piedras, P. R.

LOLO'S BARBER SHOP

Avisá a sus clientes y amigos Haberse trasladado a: Muñoz Rivera 1070-Río Piedras, P.R. (Altos LA PAMA) A sus Órdenes

SR. GUEITS CITA REUNION CLASE GRADUANDA 1950

El próximo miércoles 9 de abril se llevará a cabo la reunión anunciada por el Decano de Estudios, de la clase graduanda de 1950.

La reunión se efectuará en el salón EG-201 a las 8 P.M. En ella se discutirán todos los problemas relacionados con los próximos ejercicios de graduación del próximo mes de mayo.

El señor Gueits invita cordialmente a todos los graduandos.

ELECCIONES DE LA SOCIEDAD ATLETICA

Próximamente se efectuarán las elecciones de la sociedad atlética donde se elegirán los miembros de la directiva que regirán los destinos de esta entidad. Los interesados en postular sus candidatos podrán hacerlo por medio de la oficina del Decano de Estudiantes.

DE REGRESO

Tuvimos la oportunidad de ver al ex-profesor de Ciencias Políticas de la Universidad de Puerto Rico Roberto Bascoschea Lota, quien regresó recientemente de España donde se encontraba cursando estudios. Nuestros parabienes a nuestro antiguo profesor.



LOLUZ

MUEBLERIA Y EFECTOS ELECTRICOS

De Diego 156-Tel. 335-Río Piedras, P. R.

Advertisement for Daroff! featuring illustrations of men in suits and the text 'Por Primera vez solo, con poco dinero y lejos de la égida paterna!!' and 'Daroff!'.

CABRER

Participe Concurso Srta. Universitaria

POSIBILIDADES DE INSTRUMENTAR...

(Viene de la página 1)

la forma siguiente:

- (a) Se crean las reservas necesarias.
- (b) Al capital aportado a la empresa se le paga un interés. En el caso de Puerto Rico no podrá exceder de 5 por ciento.
- (c) El resto del sobrante se distribuye entre los socios a base de patrocinio.

Pero las cooperativas estudiantiles, ya que el propósito es reducir al máximo los costos de hospedaje y alimentación de los estudiantes acostumbrados a operar a base de presupuesto, cargando los precios más bajos posibles. Los costos resultan considerablemente menores por el hecho de que TODOS los estudiantes aportan trabajo a la empresa. Algunos atienden la mesa, otros hacen la limpieza, otros actúan de Directores, uno de administrador, otro

de jefe de limpieza y así sucesivamente colaboran mutuamente.

Mi opinión es, que no veo por qué en Puerto Rico donde lo típico es limitación de ingreso no opere, si nos proponemos el plan cooperativo entre los estudiantes. Por supuesto que se requiere planear bien el proyecto y buscar solución ahundando voluntades y esfuerzos a los problemas que van de surgir a nuestro paso.

Mi sugerencia sería que aquellos estudiantes interesados celebren reuniones para estudiar cómo instrumentar la idea del Sr. Amílcar Abreu.

Los miembros de la Facultad de Ciencia Doméstica podrían ayudar en la preparación de presupuestos para lograr una alimentación adecuada con ingresos limitados. Los maestros de contabilidad podrían aportar el sistema de contabilidad

adecuado. El Depto. de Cooperativas adscrito al Servicio de Extensión Agrícola de la Universidad, puede aportar agentes para la organización de la cooperativa.

Nuestro pueblo necesita el que la enseñanza llegue al mayor número de los puertorriqueños. El plan de vivienda cooperativa es en Puerto Rico una necesidad mayor que en otros países del mundo.

Otras asociaciones disponen que los sobrantes que ocurran se dedican a adquirir propiedades no divisibles. Este plan, de dejar los sobrantes para el desarrollo de la empresa permite que un proyecto que de otro modo tendría poca duración pueda extender sus servicios a través de los años a otros estudiantes de recursos limitados. En las asociaciones donde los sobrantes quedan a beneficio de los estudiantes que sucedan a los que se retiran se acostumbra disponer en el Reglamento que en caso de disolución el capital y sobrante acumulado en años anteriores se donen para labor cooperativista, becas o fondos de préstamos.

SEGUNDO ANIVERSARIO HUELGA...

(Viene de la página 1)

ludatando, para quien la Universidad debió ser allí Penélope esperando resignada la intervención de su dueño.

Puerto Rico, supo de la honestidad, de la seriedad intelectual, del alto sentido de responsabilidad que Cruzada Universitaria puso en el planteamiento de los problemas de nuestro primer centro docente. Nos mantuvimos en un plano de lealtad a los hechos, de respeto a la cultura, de veneración a la verdad. En nuestros pechos sólo alentaba el amor al sentido q. para ese pueblo debería tener nuestra Universidad. Eso predicamos con voluntad de sacrificio, arrojados ya de su medio envilecido. Todo lo dimos por hacer de estos claustros no una casa de estudios sin corazón y si una casa de cultura y orientación para el hombre puertorriqueño como imagen del hombre universal. Nada le negamos a ese empeño: el sufrir inoportunidad y agotamiento, vejámenes y amenazas; corazón y brazo le dimos, también palabra y acción, alma y cuerpo.

Y cuando no sólo las puertas de los salones de clases nos fueron cerradas, sino que también por acción judicial las que conducen al campus, nos fulmos a enfrentar con la vida, viriles, con una escaramuza perdida en nuestros haberes, más no la batalla de nuestras existencias.

claus preñadas de esperanzas y reconociendo con Hostos que "en el fondo del caos (de que veníamos) no hay más que ignorancia".

Muchas puertas se entreabrieron, nuevos ejércitos nos reclutaron: la vida, el amor, la agonía insular, fidelidad contributiva descansa la tarea de sufrirla; sólo alentaba. Otros se ausentaron a tierras distantes devorados por el hambre del regreso.

Y ahora, al contemplar cómo la Universidad de Puerto Rico ha crecido materialmente, nos hemos preguntado, ¿habrá crecido en igual proporción su espíritu? No lo sabemos. En ustedes está la respuesta. En ustedes está la respuesta. Pero sea cualquiera que ésta fuese: nosotros, aún de pie, sin rencores ni reproches, sin ánimo de subvertir la paz de vuestras intenciones, al conmemorar, gozosos al, una hora de nuestros espíritus, les deseamos con el Disraeli de la Joven Inglaterra que "vivimos en una época en que ser joven y ser indiferente no pueden ya seguir siendo sinónimos".

Firman:
Juan Noriega Maldonado, Julio César López, José Vázquez Guevara: Caracas, Venezuela.
Juan Mari Bras, Jorge Luis Landing: Washington D. C., E. U.
Julio Flores, Juanita Meléndez, Cándida Rosa Guzmán, Clemente Mattel Padilla, Enrique Noguera, Nueva York.

José M. Tejada, Harry García Deminiaci, Carmen Rosa Vidal: San Juan, P. R.
Pelegrín García: Havana, Cuba.

LAUNDRY UNIVERSAL
Río Piedras, P. R.
Tel. 189 Arzobispo 129

DESPUES QUE LEA ESTE PERIODICO, PRESTESELO A SU AMIGO

LINDISIMAS SANDALIAS

En Preciosos Colores
Estamos Recibiendo Semanalmente

VEA NUESTRAS VITRINAS TODOS LOS DIAS — SIEMPRE TENEMOS NOVEDAD LA NUEVA PARISIÉN

Muñoz Rivera No. 1106 — Río Piedras, P. R.

GUASH

ESTUDIO FOTOGRAFICO SELECTO
PARA UNA REPRODUCCION PERFECTA DE SU IMAGEN, SU ESPEJO O

GUASH

ESTUDIANTES: PARA SUS REFRATOS DE GRADUACION VISITEN A

GUASH

AVE. PONCE DE LEON 1660 — FDA 244½ — TEL. 2-1900

GUASH

A SUS ORDENES

JENKINS CUMPLE SU PROMESA

LA CASA JENKINS Y SU AGENTE EN P. R.

BERNARDO RODRIGUEZ JR.

HAN ESTADO ENTREGANDO EN MES Y MEDIO TODAS LAS SORTIJAS ORDENADAS

PREGUNTE AL QUE RECIBIO LA SUYA RECIBA SU SORTIJA CON TIEMPO; ORDENELA A

BERNARDO RODRIGUEZ JR.

HIPODROMO 885, FDA. 20 — SANTURCE, PUERTO RICO

TEL. 2-9235

ATENCION GRADUANDOS UNIVERSITARIOS

Ordene su Sortija de Graduación de la acreditada casa:

LOREN MURCHINSON CO

Vea nuestras muestras y compare nuestros precios.

CASA DEPORTES

EFFECTOS DEPORTIVOS

BRAUMBAUGH 1061

RIO PIEDRAS, P. R.

FELICIA'S BEAUTY PARLOR

ESPECIALIDAD EN PELO CRESPO

Tel. 2-5463 — Calle Boívar 412

PARADA 24, SANTURCE

HORAS DE TRABAJO:

MARTES A SABADO

8 a.m. a 12 m. y de 1 p.m. a 4 p.m.

LA PROTECTORA

DE ULLSES ARROYO

Ropa Militar — Zapatos Militares

NUEVOS Y USADOS

Reparamos su calzado en 15 minutos

Ave. Muñoz Rivera No. 1

Al Lado del Puente de Martín Peña

EFFECTOS PARA ZAPATEROS

Nuestro Lema Prontitud y Esmero

Joyería de

RAMON S. TORRES

Pronto tendremos servicio de

Optica

Tráiganos sus RECETAS

Distíngase Recortándose en la

BARBERIA

PUERTO RICO

Atendida por su Dueño y Seis

Competentes Barberos

VISITENOS Y SERA

NUESTRO CLIENTE

Higiene y Prontitud

ES NUESTRO LEMA

Blanco Romano 2 Río Piedras, P. R.

Frente a la Corte (Sec. 2da.)

UN SITIO SEGURO PARA SUS RECETAS Y REGALOS

FARMACIA

DE DIEGO NUM 4

TEL. 362-RIO PIEDRAS



ANGEL LUIS LOPEZ
RADIO ENG. PROP. M.S.E.
PUERTO RICO RADIO SERVICE
REPARACIONES - PIZAS - REPARACIONES
FARMACIA 807 ALBA PHONE 2-3615 STOP 20 - BOX 3451 SANTURCE, P. R.

CUCA'S ART SEWING

CONFECCIONAMOS TRAJES ESPECIALES PARA TODAS LAS OCASIONES — COMUNION — REINADOS — AJUAR DE NOVIAS Y DAMAS DE HONOR. HACEMOS CUALQUIER TRABAJO DE COSTURA — ESPECIALIDAD EN DISFRACES Y TRAJES DE BAILE

HAGA SU CITA CON ANTICIPACION

PEDRO DE CASTRO 004 — FDA. 26½ — TEL. 2-8100 SANTURCE

eps RIO PIEDRAS men's STORE
Las Tiendas del Padre y del Hijo

Ayude Estudiantes Pobres; Participe Concurso Srta. Universitaria